
  

  

Transportistas en vilo por robos 
y delincuencia que les agobia 
Así lo manifiestan tanto dirigentes como conductores de aplicaciones, colectivos y buses. Solicitan mayor colaboración 
de autoridades. Apuntan a áreas críticas del Gran Valparaíso, en donde después de las 19 horas aseguran correr peligro. 
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COLECTIVEROS PONEN COMO PUNTO CRÍTICO LA PLAZA DE VIÑA, 

Guillermo Ávila Nieves para Romero Mella, presidente 
de la Agrupación de Con- 
ductores de Aplicaciones 

ran las 23:40 horas, un Drivers V Región, recuerda 

día en pleno estallido — asesinatos ocurridos a cho- 
social en 2019, cuando — feres de App en Viña del A 

María Soledad Ávila Carva- Mar (en 2023 por arma  ENLOS ÚLTIMOS AÑOS CONDUCTORES DE APLICACIONES HAN SIDO ASESINADOS TANTO EN VIÑA DEL MAR COMO QUILLOTA. 

jal llegó a 12 Norte con San — blanca) y Quillota (mismo 
   

    

Martín. Allí tres jóvenes de año por arma de fuego), lo día”, responde. ja en su Línea en Quilpué 
no más de 18 años aborda- — queles generainseguridad. LEY EAT EN LA PALESTRA En cuanto ala seguridad — con destino a Los Pinos. “Se 
ron su vehículo tras hacer “Se ha vuelto alarmante, y vial, “seguimos nosotros nos han metido dos veces a 

el contacto mediante una más para las femeninas. - El presidente dela Comisión de Transportes de la Cámara,el— mismos resguardándonos — robar. Estamos en el aban- 
aplicación. Su destino: Muchos handecididonoin- diputado Felipe Camaño, alude al tema que hoy existe “un las espaldas. Enviamos las dono”, denuncia. 
Achupallas. “El viaje fue — gresar a zonas como Glo- — problema de inseguridad bastante complejo, y los conducto-— ubicaciones a colegas en 
muy ameno. Hablamos. Al — rias Navales”, lamenta. reshan manifestado esta situación”. Afirma que la Ley Eat, tiempo real, que en caso de MICROBUSEROS 
parar, uno se tapa la cara Entrelos puntos calien-  “hasido una ells principales deudas que ha tenido este Go-— emergencias (asaltos y se- Óscar Cantero, presidente 
con un gorro. Saca una pis- — tes al volante menciona: — bierno”. Y explica: “Despachamos esta Ley hace dos añosyel— cuestros), irensuauxilio lo — dela Confederación Nacio- 
tola y dic [acerla cortita”, “Reñaca Alto por calle 16. — ministerio tenía nueve meses para dictar el reglamento, algo más rápido”. nal de Conductores del 

No opuse resistencia. Fui — Valparaíso, zona del Vergel — que no ha ocurrido pues el Ministerio de Transportes ha reti- Deallí que Muñozapele — Transporte Público de Val- 
increpada a garabatos. Se — Alto, peligroso: conectivi-  radode Contraloría tres veces este documento”. Yacota: “Será — alas cámaras de vigilancia. — paraíso, indica que llevan 
llevaron el auto y caminé — dad con ruta La Pólvora fa- — uno delos primeros temas que abordaremos luego del receso Apunta sitios conflictivos: muchos años “de ser presa 
en busca de ayuda”. cilita fuga devehículos sus- legislativo, en marzo (citando al ministro, al subsecretario,a — “Pasaje Quillota, Eloy Alfa- — fácilde la delincuencia. Nos 

La conductora dice que — traídos”. ¿Agresiones más  losconductores y empresas relacionadas, para poderzanjar— ro,avenida Argentina, Cha- asaltan, con arma blanca, 
nunca dieron con los anti-— frecuentes? “Lesiones cor- — esta materia lo más pronto posible)”. Para Camaño, “muchos — cabuco(“donde más transi- — de fuego, cortas y de gran 
sociales, aunque sí se recu- topulzantes o golpes con — delos problemas sobre inseguridaden el transporte yenlas — tan delincuentes”, acota), — calibre. Con conductores 

  
peróel móvil. Mástarde,en — elementos contundentes”. — aplicaciones, se solucionarían sila ley entrara en vigencia”. avenida Brasil porla PUCV, - golpeados de puños, acu- 
2022 fue asaltada otra esta Destaca que las denun- Parquelltalia, bajadade Me- — chillados, baleados”. 
vez. Ahora en cerro Barón. — cias e investigación de los tro avenida Francia, Pude-— Eldirigentecuestionala 
“Eran las 6:30 AM. Mien- — casos ha permitido la caída — relaLeyEato21.553quere- “aún no se nos regula en — to, sector Puerto. En Viña — “cero preocupación, ni de 
trasesperabaa mi pasajera, — de bandas temidas porellos — gulará todas las aplicacio-— derechos, tanto laborales — del Mar, la Plaza Vergara, — los parlamentarios y menos 
alsubiralauto,seabrenlas como “Los Polvoritas”,  nesdetransportede pasaje como de seguridad. El go- afuera del Rodoviario en — de Delegación Presidencial 
puertas: (siento) dos pisto compuestas por menores — ros y servicios quesepres- bierno sigue al debe con — avenida Valparaíso”. dela Región, entotal aban- 
las en mi cabeza. Meame- de edad de Playa Ancha y — tenatravésdeellas. “Permi- nuestro gremio”. En tanto, Rafael Escude- dono”. Sobre las áreas rojas 

nazaron con matarme, To- — Viña del Mar. “Robaron va-— tiráel trabajo con la autori Para Muñoz, la proble-— roCabrera, de la Coordina- enla Ciudad Puerto, especi- 
maron el auto y se fueron. — riosvehículos hastaquefue dad en seguridad. Sin esta mática es la misma: “Poco dora NacionaldeConducto- fica: “av. Errázuriz, entre 

Eran cuatro”, mientras co- — identificada porel trabajo — ley, seguimos enunaactivi apoyo de Carabinerosenlas — resde Colectivos, manifies- Bellavista y nudo Barón. 
rrobora que “Uber, Didi,Ca- — delas policías”, señala. dad ilegal”, reflexiona. horas críticas pasadas las — ta que están desganados. También calle Pedro Montt 
bify e Indraive son las apli Romero avala que han 19 horas, en donde prolife-— “Se está apagando como — y Aduana”. 
caciones conquetrabajo”. — conformado organizacio- ECTIVOS ran los delincuentes, autos una vela: nadie nos pone Modus operandi de de- 

Hoy sostiene que su re-— nes para un “trabajo coor- “Trabajamos másde12 ho- — piratas y aplicaciones”. Asu — atención ni escucha”. Abo- - lincuentes: “Se suben rápi- 
corrido es Viña del Marcon — dinado con Carabineros an- — ras diarias, 60 7díasa lase- juicio, “los inspectores de — ga porque las autoridades — damenteal bus y roban tan- 

  

Reñaca “por seguridad” y — te emergencias, la aplica- mana”, dice Anita Muñoz — Seremitt trabajan en hora los reciban. toa conductores como pa- 
que pertenece al grupocon- — cióndesistemas GPS, inclu-— Castro, dela Coordinadora — rio de oficina. Y controlan Sobre la delincuencia — sajeros:celulares, mochilas 
ductores de App Drivers V so Bot de información de Conductores de Colectivos en un 90% a colectivos, los queles golpea, dice que “la y bolsos entre otras espe- 
Región. “Sanéyo misma”. — vehículos robados”. Troncal Viña-Valparaíso — cuales un 99% pueden es- — seguridad está mala”. Escu- — cies”. Y acusa “ausencia de 

Precisamente Tomás  Sullamado:queseacele-  (Cotroviva), quien alegaque — tarcontodos sus papeles al — dero puntualiza que traba- — policías. No sé en cuántas
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DIRIGENTES DEL GREMIO MICROBUSERO ASEGURAN ESTAR 
ABANDONADOS POR AUTORIDADES Y QUE AFECTA OPERATIVIDAD. 

PREVENCIÓN 

Desde Carabineros de la V 
Zona Valparaíso indicaron 
que “constantemente están 
generando nuevas estrate- 
gias de prevención del delito, 
desplegando servicios pre- 
ventivos en aquellos lugares 
con mayor demanda en se- 
guridad”. Através de la de- 
nuncia, “Carabinerosconoce 
la realidad delictual median- 
tela georreferenciación de 
los delitos. Ello permite 
adoptar medidas preventi- 
vas, conocer ilícitos y levan- 
tarfocos investigativos”. 

  

mesas hemos participado 
sin solución”. 

Por su parte, Andrés 
Sánchez, director de Viña 

Bus, comenta que a los con- 

ductores y transportistas 
del Gran Valparaíso, la de- 
lincuencia “les afecta enor- 
memente”. Reconoce que 
todas sus unidades de 
transporte cuentan con cá- 
maras de seguridad. “En- 
frentan un riesgo constan- 
teal operar después de las 
19 horas”. Y enfatiza que 
les perjudica en “la operati- 
vidad y la calidad del servi- 

cio para los usuarios”. 
Identifica a la parte alta 

de Forestal y Glorias Nava- 
les de cuidado. “Generadas 
porun grupo reducido que 

lamentablemente cometen 
actos delictivos”. Entre las 
agresiones más frecuentes, 
acota: “Asaltos violentos, 
debido a que manejan una 
importante cantidad de 
efectivo. Apedreamiento 
de buses con rompimien- 
tos de vidrios”. 

Sánchez suma que co- 
mo microbuseros deman- 
dan con urgencia apoyo del 
Gobierno y las policías. “Ac- 
ciones de coordinación per- 
manentes y efectivas”, ade- 
más de estrategias concre- 
tas, “que protejan a con- 

  

ductores y permitan operar
con tranquilidad en hora-
rios más riesgosos”. Y de 
realizar reunión mensual 
con Carabineros, munici-
pios y empresas. 

SEREMI TRANSPORTES 

Según Benigno Retamal, se-
remi de Transportes de Val-
paraíso, hay compromiso 
de mejorar el transporte 
público, “con buses de alto 
estándar, mejores frecuen-
cias y mayor cobertura te-
rritorial, incluyendo mejo-
res condiciones para con-
ductores y la comunidad”. 

Acentúa que en los pró-

ximos meses, la Dirección 
de Transporte Público Re-
gional (DTPR) ingresará a 
Contraloría las bases de lici-

tación para un sistema de 
recaudo electrónico en el 

Gran Valparaíso. “Que el 
pago del pasaje se haga a 
través detarjetas de recarga 
electrónica”. Así, “se deja-
rán de realizar el cobro y

manejar dinero en efectivo, 
enfocando su labora la con-

ducción, aportando a la 
prevención de delitos”. 

De la Ley EAT, destaca 
para seguridad: “Un regis-
tro de EAT y conductores. 
Debetener datos de las em- 

presas de aplicación de 
transporte, conductores, 
vehículos e información 
operacional”. Asfexiste “un 
registro nacional y admi- 
nistrado por el MTT decon- 
ductores y empresas inscri- 
tas en sistema”. 

Y que, “quien opera un 
vehículo de App deberá ser 
realizado exclusivamente 

estando en dicho registro”. 
Retamal subraya que hay 
un control de flota que “per- 
mitirá determinar los par- 
ques automotrices por ciu- 
dad. También un sistema de 
monitoreo de cada viaje. La 
Ley dispone, de forma obli- 
gatoria, la generación de un 
sistema de reporte, en caso 
de emergencia”.O 

  

  

Acusan un compromiso 
mínimo en reconstrucción 
Damnificados cuestionaron duramente al gobierno luego que Hacienda 
retiró el reglamento del Fondo de Emergencia Transitorio para Incendios. 

Mirian Mondaca Herrera 
miriansmondacaGestrellavalpod 

los damnificados por el 
megaincendio del 2y3 de 

febrero de 2024 conocer que 
el 6 de noviembre pasado el 
Ministerio de Hacienda reti- 
ródesdela Contraloría Gene- 
ral dela República (CGR)elre- 
glamento dela ley quecreael 
Fondo de Emergencia Transi- 
torio para Incendios. Estaini- 
ciativa legal permitiría inyec- 
tar $800 mil millones para la 
reposición y construcción de 
viviendas y espacios públicos, 
entre otros, para los afecta- 
dos por la tragedia. 

Hasta el cierre de esta 
edición, según pudo cons- 
tatar nuestro medio en la 
página web de la CGR, el 
reglamento no había sido 
reingresado para su toma 
de razón. 

Desde el Ministerio de 
Hacienda respondieron que 
se retiró el reglamento debi- 
doa que este “fue objeto de 
una serie de observaciones 
por el órgano contralor”, 
además de considerar pro- 
puestas de adecuaciones del 
texto que solicitó realizar 
ese organismo. 

Entre octubre y noviem- 
bre se efectuaron observa- 
ciones entre Hacienda y la 
CGR para concordar el texto. 
Eldocumento “fuereingre- 

I nquietud generó entre 

ELFONDO PERMITIRÍA DESTINAR $800 

sado porel Ministerio de Ha- 
cienda por correo electróni- 
co acompañado de una mi- 
nuta el día 20 deenero dees- 

teañoa la contraparte desig- 
nada para este efecto de la 
CGR para su visto bueno. Se 
está a la espera de esta res- 
puesta para proceder al rein- 

greso formal del reglamento 
y finalizar su tramitación”, 
añadieron desde la secreta- 
ría de Estado. 

Al conocer esta situa- 
ción, la presidenta de la ONG 

Sobrevivientes megaincen- 
dio enunión2 y 3 defebrero 
de2024, Amanda Guerra, di- 
jo que este hecho “ha gene- 

0 

  

rado incertidumbre y podría 
ser la causa principal del re- 
trasoenla entrega devivien- 
das y subsidios. El compro- 
miso del gobiernocon lasfa- 
milias afectadas ha sido mé 
nimo y la transparencia en 
la gestión de los recursos es 
inaceptable”. 

El diputado Hotuiti 
Teao (Ind/Evópoli) dijo que 
presentó “una solicitud de 
Sesión Especial para que el 
gobierno tenga que res- 
ponder cada uno de sus in- 
cumplimientos”. 

Jorge Brito (FA), parla- 
mentario por la región, se- 
ñaló que “es bueno queexis- 

AGENCIAUNO. 

MIL MILLONESPARA LA ZONA. FUE OBJETADO POR CONTRALORÍA. 

tan controles al gasto públi- 
co, pero no puede esto afec- 
tarlos servicios sociales”. 

Andrés Celis (RN), en tan- 

to, planteó que esto “no solo 
refleja la falta de compromi- 
sodel gobierno con las miles 
de familias afectadas, sino 
que también demuestra y 

manifiesta una alarmante 
desconexión con la urgencia 
que existe”. 

Enunalínea paralela a la 
que se sigue con el regla- 
mento en Contraloría, tras- 
cendió que existe desde Ha- 
cienda una asignación pre- 
supuestaria para entregar 
próximamente recursos.O 

   

  

Toma de Lajarilla: 
marcharon por Viña 
para frenar el desalojo 

Una marcha efectuaron pa- 
sado el mediodía de ayerre- 
presentantes de la toma El 
Edén, de Lajarilla,en Viña 
del Mar, para buscar impe- 
dir el desalojo del terreno 
que ocupan, cuyo plazo la 
Corte de Apelaciones fijó 
parael próximo 4 de marzo 
alas 09:00 horas. En lama- 
nifestación, que se desarro- 
11ó de forma pacífica desde 
el Reloj de Flores hasta el ex- 

  

terior dela Quinta Vergara, 
participaron también 
miembros de otros asenta- 
mientos irregulares. 

Durante la marcha el 
vocero de la toma, el ciuda- 
dano venezolano Carlos 
Calixtro, dijo que “tene- 
mos el acompañamiento 
de la directiva de otros 
campamentos, porque es 
una lucha detodos”. 

El dirigentetambién cri- 

     AGENCIAUNO. 
» 

PARTIÓ EN EL RELO) DE FLORES. 

ticó que durante los días 
que se desarrolla el Festival 
de Viña del Mar las autori- 

dades competentes, según 
su visión, se despreocupen 
de los problemas del día a 
día, como es el caso de la vi- 

vienda. “Toda esta fantasía 
del Festival, todo esto es un 
negocio, pero más allá tie- 
nen que verel factor huma- 
no(...) Enel casode Lajarilla 
vamos a ser desalojados por 
un mecanismo que atenta 
contra las personas, sevana 
cometer delitos de lesa hu- 

manidad”, añadió, refirién- 
dose a quienes tienen pro- 
blemas desaldu, movilidad, 
niños y adultos mayores. 

En tanto, el abogado de 
estos habitantes, Gustavo 
Burgos, informó que fue 
declarada admisible la 
querella presentada hace 
unos días contra el dueño 
del terreno. Y
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